
Mientras Máximo Pacheco,
presidente del directorio de Co-
delco, estaba al aire en una en-
trevista con CNN Chile, el
miércoles por la noche, se supo
del posteo del Presidente Do-
nald Trump anunciando aran-
celes del 50% al cobre. Dado
que la Casa Blanca no elaboró
mucho, el propio Pacheco, en
directo, no tuvo mucho margen
para profundizar ya que no en-
contró la palabra “cátodos” en
el tuit de Trump. Sí expresó
cautela. El cátodo es una placa
de cobre de alta pureza —cobre
refinado—, que es el que expor-
ta Codelco a EE.UU.

—¿Cuán sorprendido quedó
con esta noticia?

“ E l t u i t d e l P r e s i d e n t e
Trump de ayer (miércoles) sí
me sorprendió que no fuera
más específico, porque uno
puede hablar de la minería del
cobre y puede hablar de la in-
dustria del cobre, son dos cosas
distintas. El cátodo es una placa
de cobre 99,99%, que después
los manufactureros la usan pa-
ra producir muchos productos,
y el Presidente Trump ha men-
cionado varios de ellos. Enton-
ces, no me queda claro en el
Twitter (X), y creo que en ese
sentido, para mí la mayor sor-
presa fue ¿a qué cobre se refiere
el Presidente Trump? Si se re-
fiere a la minería de cobre, o sea,
a los cátodos, o se refiere a los
semimanufacturados. Y esa es
una distinción sustantiva, fun-
damental de entender antes de
poder opinar”. 

—¿Tiene pensado hacer gestio-
nes con otras mineras, o a tra-
vés del Gobierno, sobre esto? 

“Nosotros estamos partici-
pando en estas conversaciones
con la autoridad americana,
como empresa, a través del
ICA, el International Copper

Association. Y lo que hace el
Gobierno, en este caso, la Can-
cillería, el Ministerio de Ha-
cienda, es que ellos conducen
la negociación y la discusión
de política pública y de políti-
ca internacional. Por lo tanto,
como empresa no nos corres-
ponde participar en esa instan-
cia, que es una instancia de Es-
tado a Estado. Como empresa,
evidentemente, estamos ob-
servando el desarrollo y los
acontecimientos”.

—Si esto fuera aplicado a los
cátodos, ¿perjudicaría más a
Chile o a la industria america-
na?

“Sería algo muy especial. No

lo logro entender, porque si se
quiere desarrollar la minería,
no sé cómo se hace elevándoles
los aranceles a los cátodos. No
veo la relación”. 

—¿Sería ilógico?
“Creo que es algo que tiene

otros plazos. O sea, el arancel es
una medida de corto plazo y el
desarrollo minero es una activi-
dad de largo plazo”.

—Sobre la interpretación que
algunos dan de que esto sería
un castigo por participar en la
cumbre del BRICS...

“Nooo, eso forma parte de lo
que yo llamo el folclor electoral
de campaña”.

Presidente de Codelco

Máximo Pacheco: “Para mí
la mayor sorpresa fue ¿a qué
cobre se refiere el Presidente
Trump?”

El titular de la estatal dice que no consigue entender la lógica
de los anuncios arancelarios de la Casa Blanca.

MANUEL FERNÁNDEZ

Máximo Pache-
co, presidente
del directorio de
Codelco.

Una oportunidad ve Antofa-
gasta Minerals en medio del caos
que ha causado la imposición de
un arancel del 50% a las impor-
taciones de cobre a Estados Uni-
dos. Según confirmó el Presiden-
te de ese país, Donald Trump, a
través de redes sociales, desde el
1de agosto regirá una sobretasa a
los envíos de la principal expor-
tación de Chile.

Respecto a esta situación, el
CEO de Antofagasta Minerals,
Iván Arriagada, comentó ante
una consulta de “El Mercurio”
que “nosotros vendemos más o
menos el 10% o un poco menos
de nuestro cobre al mercado
americano. Nosotros vemos el
mercado americano con interés
en el sentido de que en la medida
en que crezca, se desarrolle, se
industrialice que es parte de las
políticas que existen hoy día, ve-
mos que puede representar una
demanda de cobre mayor”. 

En Estados Unidos, Antofa-
gasta Minerals ha buscado desa-
rrollar el proyecto de extracción
de cobre Twin Metals, ubicado
en el estado Minnesota. “Noso-
tros tenemos un proyecto y ve-
mos una oportunidad en este
contexto de poder desarrollarlo,
pero también es un proyecto que
tiene un período de maduración
de largo plazo y, en ese sentido,
tenemos que seguir trabajando,
pero con una perspectiva de lar-
go plazo”, dijo el CEO del brazo
minero del Grupo Luksic, tras
inaugurar el seminario de inno-
vación de minería para el futuro
que Antofagasta Minerals orga-
niza junto a MIT. 

Sin embargo, esta iniciativa
fue paralizada durante el gobier-
no de Joe Biden: el Servicio Fo-
restal de Estados Unidos propu-
so una prohibición de minar por
20 años en el sector en el que es-
taba emplazado el proyecto.
“Hoy día actualmente estamos
todavía resolviendo la propie-
dad de la licencia en los tribuna-

les y, por lo tanto, creemos que le
quedan varios años todavía an-
tes de poder tomar una decisión
de inversión”, agregó Arriagada. 

La demanda del cobre
seguirá creciendo

Sobre el arancel, Arriagada co-
mentó que lo más relevante es co-
nocer los detalles que tendrá está
medida de política comercial. “Es
importante entender si esto se va
a aplicar sobre el cobre refinado o
sobre los productos que se fabri-
can con el cobre, como el alam-
brón, las tuberías de cobre, las lá-
minas de cobre. También es im-
portante saber si va a haber exen-
ciones, si estas van a aplicar a un
país como podría ser Chile, o no,
porque eso también va a ser una
diferencia importante”, indicó.

Pese a esta situación, resaltó
que la demanda por el cobre se
espera que continúe creciendo, y
que Estados Unidos representa
menos del 10% de la necesidad
por el metal. 

“Un contexto que es impor-
tante, uno, hay escasez relativa
de cobre cuando uno compara la
producción con las proyecciones
de demanda. Chile es un país
que ha sido confiable en produ-
cir y comerciar cobre, con mu-
chos países, entre ellos Estados
Unidos. Esos son factores suma-
mente importantes. Ahora, Esta-
dos Unidos es un país deficitario

en cobre, es decir, necesita im-
portar. Por lo tanto, en el plazo
inmediato, si es que hay un aran-
cel impuesto a la importación de
cobre, el precio del cobre en el
mercado doméstico va a ser más
alto para los que utilizan cobre
allá. También es importante se-
ñalar que Estados Unidos repre-
senta menos del 10% de la de-
manda de cobre mundial, por lo
tanto, los impactos hay que me-
dirlos y considerarlos en ese con-
texto”, aseveró. 

Efecto transitorio en
precios

Además, afirmó que espera
que el impacto sobre el precio
del cobre sea transitorio. “En el
corto plazo, lo que ha ocurrido
desde que se anunció que iba a
haber posiblemente aranceles al
cobre, es que ha habido una acu-
mulación de inventarios de co-
bre en Estados Unidos. Por lo
tanto, una vez que se instalen los
aranceles, lo que esperamos es
que los inventarios vuelvan a
sus niveles normales, y va a ha-
ber una menor demanda hasta
que se desacumule ese cobre”,
precisó. 

“Por eso se ha hablado de que
eventualmente el precio del co-
bre podría transitoriamente ba-
jar, tiene que ver con esa desacu-
mulación de inventarios, que es
un efecto transitorio”, explicó. 

Iván Arriagada, CEO de la minera chilena:

Antofagasta Minerals ve una
“oportunidad” de desarrollar
proyecto en EE.UU. con un
arancel al cobre

Cree que el impacto sobre el precio del metal producto de la
sobretasa es un “efecto transitorio”. 
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Iván Arriaga-
da, CEO de An-
tofagasta Mi-
nerals. 
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